

## 女子カアツ講座

女性委員会

12月の女子カアツ講座は「プリザーブドしめ縄」でした。ピンクとグリーンとしめ縄そのままの3色から選び、お花や鞠など小物の色も少しずつ違って、皆さまのセンスが光る華やかなしめ縄が出来ました。佐久間先生の終始ニコニコ優しいお人柄のおかげで「楽しかったー」の声が聞かれました。お子さま連れの方から年配の方まで幅広い世代が同じ作品に取り組み、吊るすのを決める針金の場所を変えたり、いろんなアイデアの交流もありました。



1月から3月までの予定は下記のとおりです。

	【1月度】	【2月度】	【3月度】
講座名	DVD鑑賞会 『老後のお金がありません』	あんどうりす講演会 『今日から出来るおうちで防災』	マネー講座
講師	—	あんどうりすさん	中村美帆さん
開催日時	1月15日(日)9:30~12:00	2月18日(土)9:30~11:30	3月9日(木)13:00~14:30
開催場所	市民センター2階大会議室	四日市港ポートビル2階会議室	さろんde志氏我野
参加費	無料	無料	無料
事前申込	不要	不要	要(定員20名)
持ち物	なし	筆記具	筆記具

## 12月下旬から1月の行事予定

12月21日(水) ぴよぴよクリスマス会	1月15日(日) 女子カアツ講座・DVD鑑賞会
12月23日(金) さろん感謝祭	1月17日(火) バレトン教室
12月27日(火) まち協仕事納め	1月20日(金) さんきゅう食堂
12月28日(水) 市民センター仕事納め	1月21日(土) 額突山市民緑地整備
1月 4日(水) 市民センター仕事始め	1月22日(日) シイタケ作りを体験しよう
1月 5日(木) まち協仕事始め	1月23日(月) バランスボールde産後骨盤ケア
1月 8日(日) ベビーマッサージ教室	1月24日(火) 親子ヨガ教室
1月 9日(月) マタニティヨガ教室	1月27日(金) さんきゅう食堂 子供食堂「&ゆう」
1月13日(金) さんきゅう食堂 子供食堂「&ゆう」	1月28日(土) 無料塾
1月14日(土) 羽津おうちごはん 無料塾	1月29日(日) 障害者ワークショップ

## 編集後記

インフルエンザの季節になりました。内閣府は極力マスクを外すようPRしていますが、暫くは難しそうですね。実際、外している人は殆ど見かけません。ワールドカップの映像を見ると海外では、逆に着用している人が殆どいないというのに…。日本って不思議ですね。 広報委員会より

## 有料広告

羽津の氏神様で  
**初詣**

新年安全 厄除  
商売繁盛 合格祈願

～行事予定～  
元日 10:00 歳旦祭  
15日 どんど焼き

元日より新年祈禱承ります

**志氏神社**

祓之宮  
大宮町14-6  
TEL 059-331-0620

# 羽津だより

発行者  
羽津地区まちづくり推進協議会  
広報委員会  
広報No.110 令和4年12月発行  
E-mail koho@hazu.org

## さろん感謝祭

さろんde志氏我野運営委員会

さろんde志氏我野は平成28年9月にオープンし、今秋で丸6年となりました。少し遅くなりましたが、6周年記念に感謝祭を開催します。

【開催日時】12月23日(金)11:00~13:00

【開催場所】さろんde志氏我野

【内容】食事の提供(カレーライス、焼きそば、卵サンド各50食を無償提供します。)

【事前予約】不要。但し、先着順です。無くなり次第終了となります。

## 羽津おうちごはん

児童福祉部会

1月のおうちごはんはテイクアウトにて開催します。

【開催日時】1月14日(土)10:00~12:00

【開催場所】羽津地区市民センター3階調理室

【対象者】羽津地区在住の小学生

【メニュー】ぎょうざ、中華蒸しパン

【参加費】300円(材料費)

【持ち物】エプロン、三角巾、マスク、ふきん2枚、ハンカチ

【申込受付】12月19日(月)10:00~



## DVD鑑賞会

女性委員会

1月の女子カアツ講座はDVD鑑賞会です。

【開催日時】1月15日(日)9:45~12:00

【開催場所】羽津地区市民センター2階大会議室

【鑑賞作品】「老後のお金がありません」

【参加費】無料

【事前予約】不要



## シイタケ作りを体験しよう

NPO法人 緑の会羽津

【開催日時】令和5年1月22日(日)9:00~11:00

【開催場所】垂坂公園羽津山緑地公園演管理棟バルコニー

【参加費】200円/人(材料費)

【募集定員】30名(先着順)

【申込受付】令和5年1月5日(木)9:00~ 垂坂公園羽津山緑地管理事務所にて受付

【問合せ先】NPO法人緑の会羽津 TEL & FAX 059-333-5597

## 障害者ワークショップ

障害者福祉部会

【開催日時】1月29日(日)10:00~12:00

【開催場所】地区市民センター2階大会議室及び1階和室

【対象者】羽津地区内に住む障害児と保護者

【内容】缶バッジ制作、ちぎり絵、缶を使った植木鉢制作など

【参加費】無料

## 11月度女子カアツ講座

女性委員会

11月22日(火)に「毛筆で描く年賀状」講座を開催しました。参加者の中には日頃から筆に親しんでみえる方がある一方で、筆(筆ペンではなく)で文字を書くのは何十年ぶりの方もあり、楽しい講座となりました。

始めに平仮名と漢字の練習をし、その後、実際に使える新年のご挨拶と墨絵を描いた年賀状の練習です。いずれも先生のお手本はありますが中々その通りにはいかず、何度も練習を重ねて作品を仕上げていきました。最近ではパソコンで印刷された年賀状が主流ですが、毛筆で手描きされた年賀状も素敵。送ってみたいです。

皆さんからは、「集中できた」「普段と違う体験ができた」「久しぶりに筆を持って良かった」等といずれも楽しく学べて満足したとの感想を頂きました。

講師の先生、参加者の皆様ありがとうございました。これからもより良い講座を開催していきますのでよろしくお願いいたします。



## ふれあい旅行

ふれあい旅行実行委員会

11月26日(土)、「ふれあい旅行」を無事に終えることができました。

これまでは、近鉄電車を利用しての旅行を開催していましたが、コロナ禍で一旦中止状態でした。しかし、本年はなんとか再開したいとの内田会長はじめ何人かのお声を頂き、バスを利用して3年ぶりの「ふれあい旅行」を開催することができました。

当日は天候にも恵まれ、小学生の子供達はもちろん高齢者・障害者・乳幼児と羽津地区の様々な世代の皆さん85名に参加して頂きました。皆さんからは、「友達と参加出来て良かった」「次回も参加したい」「温泉に浸かってゆっくりできた」等、大変好評でした。

最後に、ご協力頂きました皆様に感謝申し上げるとともに、明年も企画できるよう取り組んでまいります。ありがとうございました。



## ひとり暮らしの集い

高齢者福祉部会

11月29日(火)に「ひとり暮らしの集い」を志氏神社参集殿で行いました。あいにくの雨でしたが、58名の独居高齢者の方々とスタッフ48名が参加してくれました。今回の余興は茂福の常照寺ご住職伊藤夫妻をお願いいたしました。奥様の明子さんの家庭でできる簡単体操で手足を伸ばし、ご主人の亮超さんの三線演奏の音色に合わせて手踊りをして楽しい時間を過ごしていただきました。その後は、四日市北警察署の服部さんから振り込め詐欺についての講話がありました。最後は本来なら食事をしながら談笑していただくところですが、今回も会食は自粛し、お弁当を持ち帰っていただきました。

高齢者福祉部員、民生委員の皆様には準備、送迎等ご協力ありがとうございました。



## 中東部ブロック人権講演会

人権教育部会

12月3日(土)10時から霞ヶ浦会館大ホールにて中東部ブロック人権講演会「いのちの授業」を開催しました。講師は『いしが在宅ケアクリニック』の石賀丈士先生をお迎えいたしました。参加者は50名と盛況のうち終了しました。

たくさんの写真や動画を用い、在宅での医療や本人、家族本位の看取りについてご説明いただき、またコロナワクチン接種や地球温暖化への取り組みなどの社会的な関心事についても考え方を話していただきました。講演後の質疑についても会場から活発に手が上がり、皆様の関心の高さを感じました。

ご参加いただきました皆様、今後役に立ていただければと思います。

## 自転車の正しい乗り方講座

交通安全部会

12月4日(日)、羽津北小学校で正しい自転車の乗り方教室を開催しました。この講座は四日市北警察署の年間行事に位置づけられており、北警察署や交通安全協会から指導員が多数来てくれました。参加者22名は3班に分かれて、校庭に設けられた模擬コースを3回走行し、停車している車の横を通り抜ける時、見通しの悪い交差点を渡るとき、踏切を渡るときなどにおける安全確認のやり方を教えてもらいました。

また、今年4月の道路交通法の改正で自転車に乗る場合は、年齢にかかわらずヘルメットを着用する努力義務が課せられましたので、ヘルメットを着用することの必要性を改めて喚起されました。(改正法の施行は公布後1年以内となっていますので来春の見込みです。努力義務ですので罰則はありませんが、ヘルメットを着用していないと事故時の保険金支払いで不利になる可能性があります。児童及び幼児については従前から着用努力義務がありましたので特に厳しくなったわけではありません。)



## 【部会・委員会紹介】

### 子供たちの笑顔を大切に

青少年育成部会

以前は「健全育成部会」の名称で活動してきましたが、青少年育成協議会(青少協)の解散・地区への機能移管を受け、本年4月から「青少年育成部会」と名称変更し、青少協からの引き継ぎ事業も含め活動を行っています。部員は各団体や自治会からの選出に、旧青少協の本部役員を加えた構成となっています。

祭礼時や地区行事における見守り活動(巡回)、補導研修会の実施、各育成会の取りまとめ、地区球技大会の運営等が主な活動内容です。また、四日市市の地区補導代表者会や中央補導員協議会、子供会育成者連絡協議会の会議や行事運営への参加も当部会の大切な役割となっています。

この数年、新型コロナウイルスの影響で子供達の活動する場が限られ、私たち大人も子供達と触れ合うことが出来ませんでした。今年はようやく見守り活動や球技大会、防災サバイバルキャンプなどの行事が再開となり、子供達の元気な姿を見ることが出来ました。これからも地域の財産である子供たちの笑顔のために頑張って参ります。

## まち協役員リレー陸軍

### 人と人の絆

書記・樋口博己

今年はコロナ禍ではありましたが、これまでの経験を基にまち協でほぼ以前と同様に行事が行われました。特に文化祭では、地域の皆さんが多く参加頂き、焼きそばやみたらし団子など飲食の店は大盛況でした。食をともにすることで、会話し、触れ合い、人と人が繋がっていきます。今年の年末は、職場や友人・知人・地域で感染対策をしながら忘年会等が行われているようです。食べることは、生きるためであり、喜びや感謝の気持ちも生まれます。そして、一人で食べるより複数人のほうが、おいしく感じられたり心がホッとすることもあります。

コロナ禍で、人と直接会うことに消極的になってしまいました。繋がりが切れるのは一瞬です。人と人の絆はお互いの熱量が必要です。

様々な行事に参加し地域の皆様とふれあう中で、多くの皆さんと繋がっていることを再確認できた一年でした。書記という立場でまち協に関わらせて頂き、感謝申し上げます。

## 有料広告

ハン工房 blooming から  
あま〜い冬をお届け!! **アップルデニッシュ**

バターで煮詰めたリンゴと  
カスタードがたっぷり  
詰まっています

四日市市別名3丁目2-12  
TEL: 059-333-7370

新商品!!

- 営業日 -  
火~金曜日  
第2.4土曜日